



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

La UCR se traslada a todos los rincones del país para cumplir sueños

# El proceso de admisión se realiza desde hace más de 50 años con altos estándares de calidad

Más de 60 mil estudiantes están inscritos para el proceso 2019-2020

22 MAY 2019 Vida UCR



En el proceso de admisión 2019-2020 participan alrededor de 66 mil estudiantes de todo el país

Desde 1960, fecha en la que se aplicó por primera vez la prueba de Aptitud Académica (PAA); cada año, miles de jóvenes provenientes de todos los rincones del país se inscriben en el proceso de admisión a la UCR, con la esperanza de iniciar una carrera profesional en una de las mejores universidades públicas de Centroamérica.

Catalogado como uno de los ejes centrales dentro quehacer universitario, el proceso de admisión de la UCR se ha convertido en una de las actividades más respetadas y confiables, por parte de la ciudadanía costarricense.

Por esta razón, y con el fin de beneficiar a la población estudiantil que desea ingresar al sistema de educación superior pública, año con año, la UCR trabaja en mejorar el proceso de admisión desde los pilares de igualdad de oportunidades y de equidad.

Desde esta perspectiva, la institución ha impulsado y reforzado en los últimos años algunas acciones afirmativas como: el acompañamiento y la visita a todos los colegios del país para asesorar a los estudiantes sobre el proceso de inscripción; el aumento sostenido del número de las sedes de aplicación de la prueba de admisión; el incremento en el número de las exoneraciones del pago de la prueba para aquellos estudiantes de recursos económicos limitados, el sistema admisión diferida para promover la equidad, entre otros.

El objetivo de estas mejoras al proceso, es promover e impulsar el ingreso y la permanencia dentro del sistema de educación pública de estudiantes provenientes de todos los sectores socio-económicos y geográficos de Costa Rica.

## Articulación institucional

Con miras a que el proceso de admisión se realice de manera exitosa, cada año, decenas de funcionarios, unidades académicas y oficinas se unen para hacer posible que la Prueba de Aptitud Académica llegue a todos los rincones del país.

Este esfuerzo de articulación está a cargo del Programa Permanente de la Prueba de Aptitud Académica del Instituto de Investigaciones Psicológicas de la UCR (IIP), el cual junto a la Vicerrectoría de Vida Estudiantil, la Oficina de Registro, la Oficina de Orientación, y en coordinación externa con el Ministerio de Educación Pública, trabaja arduamente durante 14 meses en toda la preparación para que el proceso se realice sin contratiempos.

“Con el examen de admisión, hay toda una cultura institucional, donde todos dejamos nuestro quehacer en las aulas o escritorios y nos abocamos a una actividad que es fundamental dentro de la razón de ser de la institución, que son los estudiantes; cada funcionario y funcionaria que se traslada hasta los lugares más recónditos del país para aplicar la prueba sabe que le están llevando a esos estudiantes la posibilidad de materializar un proyecto de vida, de realizar sueños y de tener la oportunidad de movilidad social” afirmó la Mag. Jenny Bolaños, Valerio coordinadora administrativa del Programa Permanente de la PAA.

## Más allá de la aplicación de la Prueba

Según Bolaños, la fase de preparación del proceso de admisión inicia mucho antes de la aplicación de la Prueba de Aptitud Académica.

El proceso empieza con la inscripción de miles de estudiantes al proceso a través del Sistema de Inscripción Universitaria que coordina la Oficina de Registro e Información de

la UCR.

Mientras esto ocurre, el cuerpo académico del Instituto de Investigaciones Psicológicas (IIP) trabaja de manera exhaustiva en el montaje de la prueba y la elaboración de nuevos ítems para el banco, los cuales serán incorporados en las PAA de años futuros.

Tras el montaje de la prueba y de asegurarse que la misma cuenta con excelentes estándares psicométricos, el IIP envía la prueba a impresión. Este proceso se realiza bajo un protocolo de seguridad del Sistema Editorial y de Difusión de la Investigación (SIEDIN).

Simultáneamente a este proceso de montaje e impresión, el Programa Permanente de la PAA, coordina el uso de los espacios físicos que funcionarán como sedes de aplicación en todo el país; capacita a los aplicadores de la PAA; distribuye la lista de aspirantes de acuerdo a la sede más cercana, y planifica la distribución y el transporte de la prueba y de los aplicadores.

Ya para el mes de julio la prueba está lista para aplicarse entre setiembre y octubre de cada año. En esta etapa, la UCR junto con la Universidad Nacional realizan alrededor de ocho fechas de aplicación del examen en más de 240 sedes en todo el país, de ellas 17 se ubican en territorios indígenas.

Asimismo, la institución trabaja arduamente para brindarle a más de 2000 estudiantes con discapacidad, las adecuaciones necesarias para realizar la PAA. Este trabajo lo realiza el IIP junto con la Oficina de Orientación.

Luego de la aplicación, el Programa Permanente de la PAA se encarga de trabajar en los resultados y entregarlos de nuevo a la Oficina de Registro e Información de la UCR, quien es la instancia encargada de comunicar las notas de admisión.

Tras la entrega de resultados, el ciclo de preparación del proceso de admisión se reinicia para el año siguiente.

De acuerdo con Bolaños, coordinadora administrativa del Programa Permanente de la PAA, el proceso se lleva con éxito gracias al aporte de decenas de funcionarios y funcionarias, unidades académicas y oficinas administrativas que se involucran en la actividad con un gran espíritu universitario.

“Esta actividad nos da un sentido de pertenencia a todos los universitarios, porque vamos a lugares en donde tenemos que cruzar ríos, montañas, todo con el fin de llevarle al estudiante la posibilidad de cumplir un sueño, y cada vez que llegan a esos lugares remotos una cajita que dice Universidad de Costa Rica es una sensación de satisfacción de que estamos haciendo bien nuestro trabajo” afirmó.

En este proceso 2019-2020 participan un total de 66 mil aspirantes.

**Tatiana Carmona Rizo**  
Periodista, Vicerrectoría de Vida Estudiantil  
[jessica.carmonarizo@ucr.ac.cr](mailto:jessica.carmonarizo@ucr.ac.cr)

**Etiquetas:** [proceso](#), [admision](#), [estudiantes](#), [2020](#).